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FECHA: Agosto 18 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mando MATAR a esposa para VENDER su bebé en $30 mil” 

 
“Banderazo a mejoras de la carretera a Huejutla” 

 “Modernizaran vía Pachuca-Huejutla” 

 “Mato a la esposa y vendió a su hija” 

 
“Comienza obra vial a Huejutla” 

 
“Obtienen balneario en vacaciones… Pérdidas económicas” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“AGRAVAN ROBO CON VIOLENCIA” 

 
“Alienta la Corpamex Reforma Energética” 

 
“Cae líder del cártel del Golfo” 

 
“Contamina AICM” 

 “Cae el jefe del cártel del Golfo; operativo militar en Tamaulipas” 

 
“Calderón creó en Pemex caja falsa; no rinde cuentas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-PRD en Hidalgo pide que haya un Instituto Nacional Electoral: El secretario general del PRD, Marco 
Antonio Rico Mercado, se pronunció a favor de la creación de un solo Instituto Nacional de Elecciones. "Requerimos de 
una autoridad única derivado que todos los institutos electorales locales están a modo del gobierno en turno, del 
Ejecutivo local en turno, obedecen sólo consejos de consigna y dejan mucho qué desear en materia de autonomía hasta 
en su propia conformación", sostuvo. Consideró que más allá de un solo Instituto Nacional de Elecciones, se requiere de 
una Ley General de Elección. "Que tengamos sólo un marco normativo para todo el país para generar y engendrar la 
misma cultura conceptual de las elecciones", dijo. Negó que se afecte la soberanía de los estados tendiendo un solo 
Instituto Nacional de Elecciones. "Fortalezcamos el pacto federal y que todo se rija por un solo Instituto y una Ley 
General de Elecciones", dijo. En entrevista, reiteró su postura de que existen autoridades electorales a modo con 
consigna. Ante ello, insistió que el esquema de las actuales autoridades electorales está agotado. "Y no atenta con la 
soberanía de los estados, de autodeterminar libremente el tipo de gobierno, esa es la soberanía", refirió. Rico Mercado 

acusó que tanto el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) como el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) han sido cooptados por la administración estatal. Agregó que contar con un solo Instituto Nacional de Elecciones 
deberá tener sus respectivas representaciones en las entidades del país. "Tendrá que haber tribunales locales pero 
regidos por una sola ley y por un solo Instituto", dijo. Recientemente, en un foro los titulares del IEEH y el TEEH 
coincidieron en que sería un retroceso la creación de un solo Instituto y desaparecer a los locales. (Alejandro Reyes, 
pagina 12) 

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/08/18/914148
http://www.jornada.unam.mx/2013/08/18/politica/002n1pol
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PAN integra comisión para su reestructuración interna a nivel estatal: El presidente estatal del PAN, 
Alejandro Moreno Abud, señaló que para la reestructuración de su partido se conformó una comisión que determinará las 
acciones que se deben llevar a cabo en los siguientes meses. "Estamos trabajando muy fuerte, ya formamos una 
comisión que nos va a permitir tener una planeación estratégica de cuál va a ser el rumbo que le vamos a dar al partido 
aunado al trabajo del proyecto anual que ya ingresamos", aseveró. En entrevista, mencionó que dicha Comisión deberá 
tener un plan definido para el partido en un lapso menor a dos meses. "Ellos están trabajando en este momento para 
poder presentar el proyecto al Comité Estatal y así aprobarlo y que se presente al pleno del Consejo estatal", explicó. 
Cuestionado sobre los puntos que debe apuntalar la Comisión, respondió que "lo más importante es ver y analizar los 
resultados electorales y lo que ha pasado en los últimos años en el partido, rescatar y hacer un análisis de esa 
información". El presidente del Comité directivo estatal agregó que se tendrá que hacer un plan estratégico para poder 
continuar con el camino al interior de Acción Nacional para fortalecerlo. Moreno Abud dejó en claro que si habrá 
renovación de la estructura, específicamente en los Comités municipales del PAN. "Después de aprobada la reforma (a 
nivel nacional) tendremos renovación de Consejo nacional y estatal a finales del mes de octubre tendremos la renovación 
de estructura", concluyó. (Alejandro Reyes, pagina 12) 

Criterio-Rendirá cuentas PRD a sus consejeros: El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo rendirá 
cuentas a sus más de 160 consejeros estatales sobre los resultados obtenidos en la pasada contienda electoral de 
diputados locales, donde no pudieron ganar ninguno de los 18 distritos. Por el contrario, con los cerca de cien mil votos 
que se obtuvieron, el sol azteca se estaría perfilando como la tercera fuerza política en la próxima LXII legislatura, al 
tener tres diputados. Esto una vez que los tribunales resuelvan las controversias y se repartan las 12 diputaciones 
plurinominales pendientes. Este informe tendrá lugar en cuarto pleno ordinario del VII Consejo Estatal, que se realizará el 

sábado 24 de agosto en punto de las 11:00 horas en un conocido salón de eventos sociales de la avenida Universidad, en 
Pachuca. Para dicho evento se convocarán a los 164 consejeros estatales del PRD; además del informe de la elección, 
Arturo Sánchez Jiménez, presidente estatal del partido, rendirá un informe de labores y financieros. De igual forma, los 
actuales cuatro diputados que integran la bancada amarilla en el Congreso darán un informe de las actividades que 
realizaron durante casi dos años y medio que estuvieron en la Legislatura. La despenalización del aborto será uno de los 
temas que dejarán pendiente debido a su amplia discusión y la controversia que ha generado al interior del Congreso 
hidalguense, principalmente, con la bancada del PAN. (Antonio Alcaraz, pagina 04) 

El Independiente-Condiciona PT reforma energética con plebiscito: Ingresos de la paraestatal representan 40 
por ciento del presupuesto nacional Simpatizantes del PT protestaron contra la iniciativa de reforma energética del 
gobierno federal, que propone modificar los artículos 27 y 28 de la Constitución. Los petistas demandan un plebiscito 
para determinar si procede o no. Iniciaron con una marcha que salió de las instalaciones del partido a la plaza 
Constitución, en el centro de la capital, posteriormente realizaron una asamblea en la que participaron delegados 

municipales y culminaron con un foro ciudadano. Encabezó el contingente el diputado federal Ricardo Cantú Garza, quien 
consideró la propuesta del presidente Enrique Peña como un atraco a la nación. ―La riqueza petrolera es cuantiosa y no 
podemos entregarla por decisión de un pequeño grupo de políticos‖. Exigió un plebiscito para que el pueblo de México 
decida si ―se entregan‖ los hidrocarburos, porque ―para nosotros es un gran retroceso a la época del Porfiriato y no lo 
permitiremos‖. El legislador anunció el inicio de protestas en todo el país por la defensa del petróleo. Llamó a todas las 
fuerzas progresistas del país movilizarse e impedir el ―atraco‖. Al foro informativo acudieron representantes de 
organizaciones civiles, diputados locales y dirigentes de comités municipales, quienes efectuaron pronunciamientos por la 
defensa de Petróleos Mexicanos (Pemex). El diputado federal por el estado de Nuevo León acusó a los priistas de 
enturbiar la historia de México, al citar a Lázaro Cárdenas como promotor de la inversión extranjera en la paraestatal. 
Negó que la empresa esté quebrada y que, al contrario, es de las más rentables en el mundo por la mano de obra 
barata. ―Actualmente extraer un barril de petróleo cuesta 10 dólares y lo vendemos en 100, por lo que representa 
grandes ganancias‖. Ricardo Garza informó que 40 por ciento de los ingresos de Pemex representa mismo porcentaje del 
presupuesto nacional, por lo cual propuso bajar las utilidades para que den mantenimiento, invertir en exploración de 
nuevos pozos y construir nuevas refinerías. (Gerardo Neria, pagina  04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Arranca modernización de vía Pachuca-Huejutla: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz dio el 
banderazo de inicio a los trabajos de modernización de la carretera Pachuca-Huejutla, en su tramo de Atotonilco el 
Grande, obra que beneficiará a más de 600 mil habitantes de 28 municipios, una vez terminada. Explicó que estos 
trabajos de modernización en la primera etapa comprende los kilómetros 37+000 al 49 + 000, ―lo que implica que por 
tramos se vaya resolviendo la seguridad y la rapidez de los traslados en favor de los usuarios de esta vía y de los 
habitantes de la Sierra y Huasteca‖. Destacó que esta obra fue uno de los compromisos que firmó en campaña el 
presidente, Enrique Peña, junto con la culminación de la Refinería Bicentenario, la construcción de un aeropuerto en 
Tizayuca y el apoyo para la edificación de la Ciudad del Conocimiento, la cual albergará el Centro de Innovación Textil y 
del Vestido, otro compromiso. Ante habitantes de las diferentes comunidades de los municipios que se verán 
beneficiados, Olvera Ruiz recordó que hace unos meses acudió a la entidad el político mexiquense para constatar un 
proyecto conjunto que es la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, ―este trabajo solidario entre Hidalgo y la Federación, 
trae mayores beneficios para todos‖.  ―Hoy nos reúne el banderazo de inicio simbólico que dan inicio a estas obras, con 
presupuesto a ejercer para este año, lo que representa un avance en la modernización de la carretera Pachuca- 
Huejutla‖, afirmó. Por último, el gobernador hizo un recuento de las acciones realizadas en esta localidad, como la 
rehabilitación de 15 caminos rurales que en suma son 83 kilómetros, así como la remodelación del mercado 5 de mayo, 
centros de salud, aulas, techumbres de los diferentes centros educativos; mientras que en el sector agropecuario se han 
instalado 16 invernaderos y apoyado a productores con semillas y capacitación por mencionar solo algunos aspectos. En 
su oportunidad, Gerardo Salomón Bulos, director del Centro SCT en Hidalgo, manifestó que con esta obra, ―respondemos 
con acciones a las demandas de la sociedad, y un ejemplo es la creación de infraestructura carretera, porque estamos 
convencidos que para que el estado continúe creciendo, es necesario consolidar y modernizar sus vías de comunicación‖. 
Explicó que se invertirán 150 millones de pesos en esta primera etapa, que comprende un tramo de 12 kilómetros de 
longitud, pasando de dos a cuatro carriles mediante la construcción de un cuerpo nuevo de 10.5 metros, paralelo al ya 
existente mismo que conectará a los municipios de Atotonilco el Grande, Metztitlán, San Agustín Metzquititlán y 
Zacualtipan, además de puentes peatones y obras complementarias. ―La empresa encargada de estos trabajos, será 
hidalguense; este sexenio del presidente Enrique Peña Nieto será de realidades‖, manifestó el funcionario federal. Por su 
parte, Jacinto Lozada Hernández, a nombre de los beneficiarios, agradeció el apoyo del gobernador, y puntualizó que 

estas acciones permiten mejorar la calidad de vida de los habitantes de esta región y su desarrollo, tanto económico 
como social.  Mayor seguridad. Al tomar la palabra, el presidente municipal de Atotonilco el Grande, Francisco Téllez 
Sánchez, dijo que esta vía permitirá agilizar los traslados a otras demarcaciones, además de mejorar la seguridad en las 
carreteras. En mayo de 2012, el entonces candidato por la Coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, se 
comprometió a ―combatir con eficacia la ilegalidad, la competencia desleal, el comercio informal y el contrabando que 
tanto lastiman a la industria textil‖. Por ello firmó el compromiso 77: poner en marcha el Centro Nacional de Innovación y 

Moda para las Industrias Textil y del Vestido en Hidalgo, con el objetivo de darle valor agregado a la producción que 
generan. Ante el notario público No. 6 Martín Islas Fuentes también los siguientes compromisos: Modernización de la 
carretera Pachuca- Huejutla; la construcción de la Ciudad del Conocimiento en la zona metropolitana de Pachuca; 
construcción del libramiento de Ixmiquilpan; construcción de la Refinería Bicentenario; modernización de la aviación en la 
entidad, con la construcción del nuevo aeropuerto. (Redacción, pagina 08) 
 
Criterio-Arrancan trabajos de la Pachuca-Huejutla (Redacción, pagina 04) 

 
El Independiente-Inicia modernización de la Pachuca-Huejutla (Gerardo Neria, pagina 03) 
 
Plaza Juárez- Inicia modernización de carretera Pachuca-Huejutla (Redacción, pagina 3A) 
 
Síntesis-Comienza obra vial en Huejutla (Jaime Arenalde, pagina 02) 

 

 

 

 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e80114f86c3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e80114f86c3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e80114f86c3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e80114f86c3
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Crónica-Compromisos de Peña son palpables en Hidalgo: JFOR: Luego de dar el banderazo de inicio a trabajos 
de modernización de la carretera Pachuca-Huejutla, en su tramo de Atotonilco el Grande, el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz destacó la palabra cumplida del presidente Enrique Peña Nieto a favor de los hidalguenses, resultados 

palpables a pocos meses de iniciada la gestión federal. De cara a los habitantes de diferentes comunidades de los 
municipios que serán beneficiados, el mandatario estatal recordó que hace unos meses acudió a la entidad el presidente 
Peña Nieto para constatar un proyecto conjunto que es la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, ―este trabajo solidario 
entre Hidalgo y la federación trae mayores beneficios para todos‖. Afirmó que hoy reúne el banderazo simbólico que da 
inicio a estas obras, con presupuesto a ejercer para este año, lo que representa un avance en la modernización de la 
carretera Pachuca- Huejutla. Olvera Ruiz explicó en este marco que los trabajos de modernización en su tramo del 
municipio de Atotonilco el Grande en su primera etapa, comprende los kilómetros 37+000 al 49+000, ―lo que implica que 
por tramos se vaya resolviendo la seguridad y la rapidez de los traslados en favor de los usuarios de esta vía y de los 
habitantes de la sierra y huasteca‖. Subrayó que esta obra beneficiará a más de 600 mil habitantes de 28 municipios una 
vez terminada, al tiempo que informó que este mismo año se continuará con la carretera Actopan-Atotonilco y el tramo 
de la Estación Apulco a San Pedro Vaquerías, con un presupuesto de 30 millones de pesos y 45 millones de pesos, 
respectivamente, las cuales quedarán listas este mismo año. Por último, hizo un recuento de las acciones realizadas en 
esta localidad, como la rehabilitación de 15 caminos rurales que en suma representan 83 kilómetros, así como la 
remodelación del mercado 5 de Mayo, centros de salud, aulas, y techumbres de los diferentes centros educativos; 
mientras que en el sector agropecuario fueron instalados 16 invernaderos y apoyado a productores con semillas y 
capacitación, por mencionar sólo algunos aspectos. En su oportunidad, Gerardo Salomón Bulos, director del Centro SCT 
en Hidalgo, manifestó que con esta obra, ―respondemos con acciones a las demandas de la sociedad y un ejemplo es la 
creación de infraestructura carretera, porque estamos convencidos que para que el estado continúe creciendo es 
necesario consolidar y modernizar sus vías de comunicación‖. Manifestó que serán invertidos 150 millones de pesos en 
esta primera fase, que comprende un tramo de 12 kilómetros de longitud, pasando de dos a cuatro carriles mediante la 
construcción de un cuerpo nuevo de 10.5 metros, paralelo al ya existente, mismo que conectará a los municipios de 
Atotonilco el Grande, Metztitlán, San Agustín Metzquititlán y Zacualtipán, además de puentes peatonales y obras 
complementarias. PRIMERA FASE. CUMPLIMIENTO. Enfatizó el titular de la SCT en Hidalgo que la empresa 
encargada de estos trabajos será hidalguense y que este sexenio, encabezado por el Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto, será de realidades y proyectos de beneficio para todos los habitantes. VALORES. En nombre de los 
beneficiarios, Jacinto Lozada Hernández agradeció el apoyo del gobernador Olvera Ruiz y puntualizó que estas acciones 
permiten mejorar sin duda la calidad de vida de los habitantes de esta región y su desarrollo, tanto económico como 
social. DESARROLLO. El alcalde Francisco Téllez Sánchez se dijo complacido con el desarrollo de esta vía, además del 
servicio que ofrecerá mejores traslados y mayor seguridad, ―en Atotonilco recibimos al amigo que nos apoya, a través de 
su compromiso con los habitantes‖. (Alberto Quintana, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Rescatarán espacios públicos con 5 mdp: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
indicó que para este año se tienen programas de rescate de espacios urbanos, en especial para parques, donde el 
ayuntamiento invertirá alrededor de 5 millones de pesos. "De los rescates de espacios públicos es algo permanente, hay 
diferentes obras, pequeñas y grandes que tienen que ver con este programa. Por ejemplo el parque de Bosques del 
Peñar que necesita 2 millones de pesos, la segunda etapa del Bioparque son cerca de 3 millones de pesos, las áreas 
verdes que también son rescate de espacios para una mejor imagen urbana son más de un millón de pesos". Indicó que 
esas obras se unen al programa de gobierno de la actual administración, el cual contempla más de 300 acciones como 
pavimentación, drenaje o mejoras a parques de la capital. "Están los compromisos que están presentes, que no se me 
olvidan, están presentes. Nos acercamos al 50 % de esos hay muchos de rescates de espacios públicos y que esto será 
permanente, como pavimentaciones, que no tiene que ver con rescate de espacios públicos pero sí es darle la 
conectividad a los mismos", dijo el edil. (Alejandro Suárez, pagina 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que trabajadores de Pachuca que fueron despedidos el año pasado siguen su lucha para tratar de resolver su 
situación, lo cierto es que en Conciliación y arbitraje el trámite va lento y esto desespera a los ex empleados quienes 
piden a Mayka Ortega que los apoye para una pronta solución que no afecte a las partes, lo malo es que siguen 
influenciados por el líder sindical Percy Espinosa, aunque ya piensan en desmarcarse pues esto no les ha beneficiados en 
nada, dicen. 

:Que recientemente el Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH) a 
cargo de Martha Hernández Rojo se ha visto superado por las peticiones de ayuda que reciben, el número de 
población en este grupo etario aumenta y se necesitan más apoyos de toda índole, por esta razón se abrió una nueva 
Casa de Día, esto recupera terreno en este sector pues en la administración de Jairo Angulo este instituto brilló por su 
ausencia.  

:Que ejidatarios de la región de Atitalaquia y Tlaxcoapan esperan que la próxima legislatura sí pueda resolver el 
conflicto entre ambas demarcaciones para que se deslinden correctamente los límites territoriales y se determine a que 
municipio corresponderán los impuestos y sobre todo apoyos por la refinería Bicentenario, además que dicen que la 
disputa también tienen tintes económicos por la plusvalía de los terrenos aledaños a este gran proyecto de ahí el interés 
por obtener un resultado de esta pelea por las colindancias. 

:Que distintos grupos de artistas y personas interesadas en la cultura han destacado el importante y reciente 
incremento en la actividad de este tipo en la capital del estado; importantes exposiciones como las de Fernando 
Botero y actualmente Salvador Dalí han concentrado en esta ciudad a un gran número de visitantes locales y 
foráneos, además, el rescate de espacios públicos y la creación de una biblioteca ciudadana en el Jardín del Arte son 
proyectos que la administración actual del municipio apoya junto a autoridades estatales para hacer de Pachuca un 

nuevo referente cultural. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 
 
―Los efectos que a largo plazo podría traer esto es el aumento considerable de los índices de obesidad, un problema real 
en el país y que en los municipios del estado de Hidalgo actualmente afecta a más del 15 por ciento de la población‖ 
Marcos Galván García 
INVESTIGADOR SOBRE CRUZADA VS HAMBRE 
 
―Hoy nos reúne el banderazo de inicio simbólico que dan inicio a estas obras, con presupuesto a ejercer para este año, lo 
que representa un avance en la modernización de la carretera Pachuca- Huejutla‖ 
Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE LA REMODELACIÓN DE LA VÍA PACHUCA-HUEJUTLA  
 
―Aquí lo importante es el planteamiento real de los beneficios, no en la generalidad, sino en la parte específica qué 
beneficios va a llevar o llevaría una posible reforma energética y en qué condiciones, eso es lo que no se ha logrado 
explicar a la población como tal‖ 
Alfredo Alcalá Montaño 
POLITÓLOGO SOBRE REFORMA ENERGÉTICA. 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Son cada vez más los sectores sociales y empresariales, a través de distintas organizaciones en el país, que otorgan su 

voto de confianza a la propuesta del Ejecutivo federal para el mejoramiento del ámbito energético y concretamente de lo 
que significaría para Pemex. En tal sentido la Coparmex en Hidalgo suma su voluntad para reformar la ley al considerar 
que diversos rubros resultarían beneficiados. De esta manera el debate y opiniones encontradas cobran forma a favor del 
desarrollo nacional.  

(Redacción, primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Alejandro Straffon: La coordinación de esfuerzos entre dependencias estatales es un factor determinante para 
resolver casos que ponen en riesgo la paz social; muestra de ello fue la respuesta del procurador de Justicia en la entidad 
este fin de semana para ubicar al responsable del asesinato de una mujer en Tulancingo y el robo de una pequeña al que 
dio puntual seguimiento y solución. 

Abajo-Jorge Márquez: Tal parece que los problemas no terminan para el ex alcalde de Tulancingo, sobre todo los 
relacionados con su famoso Centro Cívico Social, actual sede del ayuntamiento, pues ahora resulta que para su 
edificación no hubo siquiera un estudio adecuado de factibilidad, conflicto que debe sumarse a la mala calidad en general 
de materiales con que fue levantado este edificio y que ahora sufren otros. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
APAGÓN 
Tremendo resultó el apagón de este sábado que dejó sin energía eléctrica a varias colonias del sur de Pachuca durante 
algunas horas. En tal sentido hubo quejas pues la Comisión Federal de Electricidad, como siempre que realiza labores de 
mantenimiento en sus líneas, no avisó con tiempo sobre dicho corte, el cual puso en jaque sobre todo a quienes poseen 
comercios y dependen del servicio para conservar productos. 
 
LAMENTABLE 
Los grillitos constataron que a días de que concluir la segunda etapa de remodelación de la plaza principal de Zempoala 
los muros ya fueron severamente afectados por grafiteros. La tibieza y lenta reacción de la policía municipal permite que 
jóvenes maleantes rayen lo que encuentran a su paso, sin importarles la visible mejora en la imagen urbana del lugar. El 
malestar social crece, toda vez que los últimos meses la cabecera municipal fue marcada por la falta de educación y 
cultura de su juventud. 
 
UNA MINITA 
Al parecer la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún resulta ―un buen negocio‖ para elementos de la Policía Federal, pues es 
evidente que las últimas dos semanas incrementó el número de patrullas que recorre esta vía y que de manera constante 
detiene a unidades pesadas para ―revisar‖ documentación. Sin embargo, los afectados afirman que los policías federales 
aprovechan la nutrida presencia de camiones provenientes del bulevar Las Torres para ―hacer su agosto‖. 
 
INFLUYENTE 
Evidenciaron los grillitos que el regidor Leandro Olguín Charrez, también presidente del comité de Feria de 

Ixmiquilpan, de plano perdió el glamour, pues tras echarse algunos tragos de más se puso necio al interior 
de una de las carpas, lo malo es que después no le salieron bien las cuentas y se negó a pagar lo ya 
consumido. Al lugar llegaron algunos elementos de Seguridad Pública, pero pesó más su supuesta autoridad. 
(Redacción, página 02). 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Cae líder del cártel del Golfo: En un operativo de elementos del Ejército fue detenido la mañana de 
ayer, en Reynosa, Tamaulipas, Mario Armando Ramírez Treviño, identificado por las autoridades como X-20, 
Comandante X-20 o El Pelón, considerado como el último de los integrantes de la estructura original del cártel del 
Golfo. En un comunicado de dos párrafos, el gobierno de la República informó ―que esta mañana el Ejército mexicano 
llevó a cabo la captura de Mario Armando Ramírez Treviño, líder de la organización criminal que opera en el norte del 
país‖, agregando que el resto de los detalles se dará a conocer en una conferencia de prensa este domingo. De acuerdo 
con fuentes militares, la detención de Ramírez Treviño se realizó durante un operativo del Ejército, cuando en un puesto 
de revisión vehicular éste viajaba con armas de fuego de uso reservado del Ejército, y tras comprobarse plenamente su 
identidad, se le trasladó —junto con otras dos personas— al aeropuerto Lucio Blanco, de Reynosa. Ramírez Treviño fue 
llevado hasta la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) en la 
ciudad de México, donde rendiría su declaración. Este es el segundo arresto más importante en el gobierno de 
Enrique Peña Nieto, luego del realizado el pasado 15 de julio, cuando se detuvo a Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-
40, líder de Los Zetas. En Estados Unidos, Ramírez Treviño es buscado por delitos relacionados con el control de 
sustancias y narcotráfico, además de contar con un proceso abierto en su contra en una corte de Houston, Texas, por 
lo que tiene el número de fugitivo W-215973753, de acuerdo con información de la Agencia Antidrogas (DEA, por sus 
siglas en inglés). La DEA ofrecía 5 millones de dólares por información que condujera a su captura, mientras que en 
México la recompensa por parte de la Procuraduría General de la República (PGR) ascendía a 30 millones de pesos. 
Ramírez Treviño había asumido el control del cártel del Golfo en septiembre de 2012, tras la captura de Eduardo 
Costilla, El Coss. Agencias de inteligencia de inteligencia de México y de Estados Unidos lo ubican como un ex policía 
mexicano de 51 años de edad, ambicioso y con una desmedida necesidad de poder y odio por sus rivales, como Los 
Zetas, a quienes tras la detención de El Z-40 les disputaba territorios en Tamaulipas, principalmente Reynosa, una zona 
conocida como ―el punto de oro‖ en la frontera con Estados Unidos. Desde 2006 fue identificado por autoridades de 
Estados Unidos como uno de los operadores de Ezequiel Cárdenas Guillén, alias Tony Tormenta, ex líder del cártel del 
Golfo que fue abatido por elementos de la Marina. Cabe indicar que desde ayer los municipios de Reynosa y Río Bravo 
fueron blindados por tierra y aire con elementos del Ejército mexicano y de la Secretaría de Marina. En Reynosa 
aterrizaron dos aviones Hércules, ocho helicópteros, entre ellos cuatro apaches y dos aeronaves inteligentes con equipo 

sofisticado de comunicaciones, reportaron fuentes de la Procuraduría de Justicia del gobierno de Tamaulipas. Desde 
la madrugada se desplegaron por tierra vistosos contingentes de convoyes del Ejército y de la Marina, que por la mañana 
sitiaron zonas conflictivas de Reynosa y Río Bravo, apoyados por sobrevuelos de los helicópteros artillados.  Hasta las 
17:00 horas de este sábado continuaban con mucha fuerza los operativos de las fuerzas federales. (Doris Gómora, 
primera plana) 

La Jornada-Calderón creó en Pemex caja falsa; no rinde cuentas: El gobierno de Felipe Calderón creó en 2010 
una tesorería paralela de Petróleos Mexicanos (Pemex) en la que se depositan las ganancias de las 39 empresas filiales 
de la paraestatal que operan en el extranjero y que, de acuerdo con una muestra elaborada por la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), durante 2011 obtuvieron ingresos por cerca de 434 mil millones de pesos que no reportaron al 
erario. En la revisión de la Cuenta Pública 2011, la ASF señaló que los activos de las filiales de Pemex en diversos países 
suman 92 mil 144 millones de pesos. Las ganancias que obtienen las filiales extranjeras de Pemex no pueden ser 
auditadas por el Congreso ya que las empresas no están sujetas a la Constitución, ni a la Ley de Petróleos Mexicanos, ni 
a la legislación que regula a las empresas de participación estatal mayoritaria. La decisión de Calderón de crear una 
tesorería falsa, paralela a la Pemex, permite que los recursos generados por las filiales se manejen al margen del 
Congreso. De esa forma no rinden cuentas de sus ingresos, de sus activos ni de sus excedentes. Esas filiales han servido 
para desincorporar gran parte de la infraestructura de Pemex y para negocios multimillonarios poco claros, afirmó la 
senadora Dolores Padierna, del PRD. Explicó que desde 2007 la ASF ha venido señalando la existencia de esas empresas 
extralegales, pero fue en 2011 cuando llevó a cabo una muestra auditable, de la que resultó que los ingresos de las 39 
filiales de Pemex fueron de 433 mil 419 millones de pesos. Se trata sólo de lo que pudo investigar la ASF; las utilidades 
deben ser mucho mayores, pero al operar en el extranjero es difícil auditarlas porque se rigen por leyes de los países 
donde están asentadas. ―De todas formas –agregó– si se suman esos ingresos con los activos que también detectó la 
ASF, resulta que Pemex tiene ahí 525 mil millones de pesos, cifra muy superior a los más de 200 mil millones que según 
los promotores de la reforma energética de Enrique Peña Nieto requiere de inversión privada la paraestatal.‖ La 
vicecoordinadora del PRD en el Senado expuso que la privatización del petróleo comenzó en 1988, con un esquema 
ideado por Carlos Salinas de Gortari, vía la creación de holdings, con la denominación PMI, a fin de que pudieran operar 

con discrecionalidad y abrirse al capital privado sin estar reguladas por la legislación nacional. Mal negocio, refinería en 
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Texas Detalló que la refinería Deer Park, establecida en Houston, Texas, es otro ejemplo de la asociación de la 
paraestatal con una empresa privada, Shell Oil Company, que sólo arroja deudas y resultados muy comprometedores 
para el erario. Esa refinería, explicó, fue constituida durante el sexenio de Salinas de Gortari con 50 por ciento de capital 
de Pemex y otro tanto de Shell Oil Company, pero no representa ninguna ventaja para la paraestatal, ya que el crudo 
mexicano regresa como gasolina al país a precios del mercado internacional. Además, la ASF detectó infinidad de 
irregularidades en su operación desde 2010, entre ellas, la compra de crudo no mexicano. Recalcó que historias similares 
se han dado en las demás filiales, en la industria petroquímica y en otras actividades. Co n la inversión privada sólo se 
hacen inmensos negocios con cargo a Pemex. Por tanto, antes de querer desnacionalizar por completo Pemex hay que 
evaluar el resultado de lo ya privatizado, que es un desastre. Padierna solicitó a la Comisión Permanente que se pida a 
Pemex información sobre las filiales extranjeras, pero la propuesta está congelada por PRI y PAN. (Andrea Becerril, 
primera plana) 

Excélsior-Cae el jefe del cártel del Golfo; operativo militar en Tamaulipas: El gobierno federal informó que el 
Ejército capturó a Mario Armando Ramírez Treviño El Pelón o X-20, líder máximo del cártel del Golfo. De acuerdo con 
fuentes cercanas al caso, ese operativo militar, en el que fueron utilizados helicópteros artillados y decenas de unidades 
del Ejército, se realizó en las ciudades de Río Bravo y Reynosa, Tamaulipas, fronterizas con Estados Unidos. Ramírez 
Treviño, de 51 años, asumió el control de esa organización delictiva después de la aprehensión de Eduardo Costilla 
Sánchez El Coss, ocurrida en septiembre de 2012. A través de un comunicado, las secretarías de Gobernación, Defensa 
Nacional, Marina, la Procuraduría General de la República y el Sistema Nacional de Seguridad anunciaron una conferencia 
de prensa en la que hoy detallarán la detención del capo. Ramírez Treviño fue guardaespaldas de Osiel Cárdenas Guillén, 
cabeza del cártel del Golfo, que fue detenido en marzo de 2003 y extraditado a EU en enero de 2007. También se 
informó que operó bajo las órdenes de Jaime González Durán El Hummer, uno de los fundadores de Los Zetas, capturado 
en 2008. Por la noche, Ramírez Treviño fue trasladado a las instalaciones de la PGR en el DF, con un fuerte dispositivo de 
seguridad. Nuevo golpe al cártel del Golfo. El operativo fue llevado a cabo en la frontera entre Tamaulipas y EU; es 
trasladado a la SEIDO, en el DF. El gobierno federal confirmó que ayer por la mañana el Ejército mexicano llevó a cabo la 
captura de Mario Armando Ramírez Treviño El Pelón o el X-20, líder del cártel del Golfo. En un comunicado conjunto, las 
secretarías de Gobernación, de la Defensa Nacional, de la Marina, así como la Procuraduría General de la República (PGR) 
y el Sistema Nacional de Seguridad informaron que hoy se convocará a conferencia de prensa para brindar más 
información de esta detención. ―El @GobRep informa que esta mañana el Ejército mexicano llevó a cabo la captura de 
Mario Armando Ramírez Treviño‖, informó la dependencia a través de su cuenta de Twitter, @SEGOB_mx. De 51 años de 
edad, El Pelón fue guardaespaldas de Osiel Cárdenas, cabeza del cártel del Golfo y quien fue detenido en marzo de 2003 
y extraditado a Estados Unidos en enero de 2007.Ramírez Treviño trabajó bajo las órdenes de Jaime González, El 
Hummer, uno de los fundadores de Los Zetas, quienes después se separaron del cártel del Golfo.Se trata del segundo 
golpe más importante contra los cárteles del narcotráfico del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, luego de la 
captura en junio del sanguinario líder del cártel de Los Zetas, José Treviño Morales, Z-40.De acuerdo con una fuente de 

la Fiscalía en el estado de Tamaulipas, la detención se efectuó en el municipio de Río Bravo, en la frontera  con Estados 
Unidos, donde el narcotraficante era requerido y se ofrecían cinco millones de dólares por información que llevara a su 
captura. La detención de Mario Armando Ramírez Treviño y los operativos desplegados por las fuerzas de seguridad en 
Río Bravo y Reynosa, Tamaulipas, se convirtió en un tema viral en redes sociales. El macrooperativo de la Sedena, donde 
participaron al menos diez helicópteros y decenas de unidades del Ejército vía  terrestre, fue difundido a través de Twitter 
y Facebook por habitantes de Tamaulipas, principalmente en Río Bravo y Reynosa. Helicópteros artillados militares 

sobrevolaban el sábado los municipios de  Río Bravo y Reynosa, ambos fronterizos con Estados Unidos. Además, se 
instalaron retenes militares en las inmediaciones de ambos municipios. Por las calles de Reynosa y Río Bravo aumentaron 
los patrullajes del Ejército y la Marina. Extraoficialmente se informó que el Aeropuerto Lucio Blanco, de Reynosa, se 
encuentra resguardado por el Ejército y su acceso fue cerrado ayer por la tarde, mientras que los vuelos fueron 
suspendidos. La captura del capo se habría originado tras un operativo militar en las inmediaciones de Río Bravo y 
Reynosa, la mañana de ayer. (Raúl Flores Martínez, primea plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 
 
:Que el comentario generalizado ayer, tanto en el centro como en el noreste del país, era que la persona detenida en Río 
Bravo, Tamaulipas, significaba la captura más importante del año. 
Y es que para las unidades de inteligencia, Mario Armando Ramírez Treviño, alias El Pelón y líder del cártel del 
Golfo, es más peligroso que el propio Z-40. 
 
:Que disciplina priista como la de los buenos tiempos se aplicó ayer ante las declaraciones que hizo el viernes 
Cuauhtémoc Cárdenas, asegurando que él y el PRD se oponen y opondrán a la iniciativa de reforma energética del 
presidente Peña Nieto. 
La instrucción es muy clara: contra el ingeniero Cárdenas, ni una palabra en contra. Y contra el PRD… tampoco. Al 
menos por ahora. 
 
:Que el tema del relevo en la mesa directiva en la Cámara de Diputados, al menos para el PAN, está prácticamente 
planchado: quedó descartado José González Morfín y amarrado el vicecoordinador Ricardo Anaya, uno de los más 
fieles en el círculo del coordinador Alberto Villarreal. Y también en el del presidente Gustavo Madero. 
 
:Que hablando de diputados panistas, el que podría dejar en los próximos días su cargo de vicecoordinador de 
Comunicación de la fracción es Max Cortázar. 
Según esto, hay gran inconformidad entre un número considerable de diputados del PAN, porque Max (ojo, no 
responsabilizan al coordinador Rodrigo Fernández) no difunde sus comunicados. ―Ni nos pela cuando le pedimos que 
nos ayude‖ a concretar una entrevista en los medios, argumentan. 
Por eso, dicen, ya no lo quieren ver en el cargo el 1 de septiembre. 
 
:Que muy dura fue la afirmación de la Conferencia del Episcopado Mexicano sobre el tema de la seguridad en 
Michoacán: ―Las autoridades estatales están rebasadas‖. 

La CEM pidió al gobierno michoacano que se deje de ―declaraciones mediáticas‖ y, lógicamente, aplaudió la presencia de 
las fuerzas federales en la entidad. 
 
:Que, pregunta: ¿quién es el último gobernador a quien quieren ver en Los Pinos y Bucareli? 
¿El michoacano Jesús Reyna?, caliente, pero no. ¿El guerrerense Ángel Aguirre?, tampoco. 
Respuesta correcta: el oaxaqueño Gabino Cué, a quien le reprochan su ―absoluta inoperancia‖ para al menos ayudar a 

resolver el tema de los maestros que mañana dejarán sin clases a más de un millón de niños y jóvenes. (Redacción, 
página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 
TIENEN PREPARADO hasta el último detalle. Los priístas, a la cabeza de César Camacho Quiroz, cierran filas hoy en 
apoyo a la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto. Al sinaloense Francisco Labastida Ochoa le tocó 
exponer los alcances de la modernización de Pemex y CFE. Al auditorio Plutarco Elías Calles están citados los 
coordinadores parlamentarios, el senador Emilio Gamboa y el diputado Mario Fabio Beltrones. El mensaje a la 
oposición, nos dicen, es que el PRI está cohesionado Val lado del jefe del Ejecutivo. Del gabinete presidencial se espera 
la llegada de Miguel ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; Luis Videgaray, titular de Hacienda; y Pedro 
Joaquín Coldwell, cabeza de la Secretaría de Energía. Usted está a punto de ver la primera cargada.  

DE NOCHES con cautela, los gobernadores de oposición, PAN y PRD, se reunieron el viernes un restaurante de Polanco, 
con la intención de conformar un bloque político que permita tener influencia en la agenda nacional. Todos, excepto el de 
Guerrero, llegaron poco después de las 20 horas; los panistas animados y los perredistas recatados. El más puntual fue 
Guadalupe Osuna, de Baja California, seguido de Rafael Moreno Valle, de Puebla. Posteriormente entraron 
Francisco “kiko” Vega, mandatario electo de BC; Guillermo Padres, de Sonora; Arturo Núñez, de Tabasco; 
Gabino Cué, de Oaxaca; Greco Ramírez, de Morelos; y Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal. 
Fueron casi tres horas de reunión. Al final, Don Miguel Ángel salió sonriente y Graco enojado.  

UNO DE LOS más activos miembros del equipo de campaña del hoy presidente Enrique Peña Nieto será designado 
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embajador en Colombia. Arnulfo Valdivia Machuca hará las maletas para viajar a la capital colombiana una vez que 
llegue el plácet a México y que el Senado ratifique el nombramiento. Don Arnulfo, un experto en el tema migratorio, es 
actualmente director del Instituto de los Mexicanos en el Exterior en la cancillería. Fue el enlace del gobierno de Peña 
Nieto en el Estado de México con los connacionales en Estados Unidos. El mensaje para Bogotá: el gobierno mexicano 
envía un hombre cercano al jefe del Ejecutivo, nos dicen.  

EL TEMA de las desapariciones forzadas, ocurridas en la llamada guerra sucia de los años 70, será expuesta al 
presidente Enrique Peña Nieto. En el marco del Día Internacional del Desaparecido, fechado el 30 de agosto, 
organizaciones civiles realizaran diversos foros y el Comité del 68 y la Asociación de Familiares de Detenidos 
Desaparecidos plantearán dos solicitudes: aclarar las desapariciones en los últimos años y que el Estado mexicano haga 
justicia a los familiares de los afectados en la guerra sucia. Pero lo más novedoso: pedirán la creación de una Comisión 
de la Verdad, nos adelantan.  

ALGO OPACO sucede en  la delegación Gustavo A. Madero, a cargo de Nora Arias Contreras. En esas oficinas no 
hay ganas de involucrar a los habitantes de la demarcación en los procesos de participación ciudadana. ¿De qué le 
hablamos? El Instituto Electoral del DF firmo convenios de colaboración con 15 delegaciones pare la difusión de 
campañas. Sin embargo, nos dicen, en la GAM ni siquiera contestan las llamadas y se aproxima la consulta ciudadana 
para el presupuesto participativo de 2014. Detrás de la cerrazón, algunos actores de la capital ven la mano del diputado 
local perredista Víctor Hugo Lobo. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MIENTRAS  los gobernadores de la Zona Centro del país hablaban el viernes en Morelos sobre la estrategia de seguridad 
para sus entidades, el crimen organizado hacía sentir su presencia en la entidad que gobierna Graco Ramírez. 
 
SEGÚN SE SUPO ALLÁ EN Cuernavaca, al momento de la reunión entre el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, y los mandatarios del DF, Estado de México, Morelos, Guerrero, Hidalgo, Puebla y Tlaxcala estaban en proceso al 
menos tres secuestros. 
 
EN LAS FILAS de las policías morelenses se dice que los plagiados son personajes de alto perfil en la entidad y que, en al 
menos uno de los casos, ha hay una demanda de rescate millonario y en dólares. 
 
VAYA contexto triste- y preocupante- para una reunión sobre seguridad 
 
AL INTERIOR  del PRD, el debate por la reforma energética se está convirtiendo en parte fundamental de la disputa por 
el partido. 
 
UNO DE LOS PRINCIPALES aspirantes da Jesús Zambrano, el ex jefe de Gobierno del DF Marcelo Ebrard, ya marcó 
distancia del grupo de Los Chuchos, que actualmente tiene la presidencia perredista. 
 
QUIENES conocen las entrañas de ese partido afirman que Ebrard utilizara el tema energético como bandera para ganar 
apoyos de quienes quieren evitar a toda costa la inversión extranjera en el sector y de quienes rechazan que el PRD 
forme parte del Pacto por México, 
 
EN CONTRAPARTE, se espera que Carlos Navarrete, quien despunta entre los Chuchos para buscar la dirigencia nacional, 
enfatice justamente la importancia de que su partico forme parte del pacto nacional y de que participe en las decisiones 

trascendentales para el país. 
 
LA DUDA es si a los perredistas en disputa le importa más el futuro energético de país o su futuro político rumbo al 2018. 
 
AUNQUE el PAN, que preside Gustavo Madero, tiene hasta el 26 de agosto para enviar al IFE los estatutos que 
reformaron a empujones al fin de semana pasado, en el bunker panista hay prisa por cumplir el trámite lo más  pronto 
posible. 
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EN LOS PASILLOS de la sede panista se comenta que tan pronto  como el miércoles sería entregado el legajo al Consejo 
General del IFE para recibir el aval a la modificación y cerrar el bochornoso capítulo. 
 
LA PRISA es porque los maderistas temen que algunos blanquiazules inconformes presenten una impugnación ante el 
Tribunal Electoral denunciando que no había quórum al momento de la votación y que no se verifico correctamente que 
la aprobación fuera por dos terceras partes de la Asamblea. 
 
LO CIERTO es que comenzar el trámite no significa que los consejeros del IFE, que preside Leonardo Valdés, vayan a dar 
su VISTO BUENO EN AUTOMATICO. 
 
ASI QUE el relajo que comenzó en la Arena Ciudad de México a gritos en marzo siguió a empujones en agosto a lo mejor 
acaba a sombrerazos- quien sabe cuándo- ¡y en el Trife! 
 
CUANDO el Congreso este debatiendo la reforma energética, la política, la electoral, la financiera… más las que se 

acumulen, el presidente Enrique Peña  estará volteando la mirada hacia el continente asiático. 
 
A LA GIRA que ya tenía programada por Turquía, para principios de septiembre se suma una visita de Estado en octubre 
a Singapur, que fue anunciada ayer por el canciller José Antonio Meade. 
 
Y AUN falta detallar otro viaje más a Indonesia. 
 

COMO que va quedando claro que, para Los Pinos, no todo es la grilla nacional. 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

        
 
 

         
 

 


